

ATENCIÓN: EL PROGRAMA C. N. T. - U. G. T. DICE: REVOLUCIONARIAS DEL PROLETARIADO

RECTIFICACIONES NECESARIAS

a un artículo de Jorge Dimitrov

El secretario de la Internacional Comunista, Jorge Dimitrov, ha publicado un artículo en ocasión del segundo aniversario de nuestra lucha, que reproduce la Prensa adicta a la disciplina del Partido Comunista. Sin entrar a analizar algunas párrafos en los que se refiere a la política del Frente Popular, señalando la continuidad de la misma desde su fundación hasta la fecha actual, debemos hacer algunas rectificaciones.

Primero. — El Frente Popular actual nada tiene que ver con el constituido en enero de 1936, como frente político dispuesto a intervenir en las elecciones y en el Poder. Dicho frente político, integrado por organizaciones marxistas y republicanas, incluyendo el Partido Sindicalista y el P. O. U. M., lejos de demostrar su eficacia, probó que, aun conquistando como hizo el Poder, no era capaz de dar la batalla al fascismo, que preparó y dio su golpe en pleno retiro de dicho frente político. La incorporación al Frente Popular de la C. N. T. y la P. A. I., se ha realizado en 1938 después de bregar el movimiento libertario por la creación de un verdadero Frente Antifascista, con TODAS las fuerzas, grandes y pequeñas, que luchan en común, y al no transgredir los cuatro partidos componentes del F. P., una vez más, la transigencia en aras de la unidad antifascista por parte de los anarquistas y anarcosindicalistas. Y este Frente Popular actual sólo aspira a realizar una acción efectiva de cara a la guerra que HOY se libra a cabo.

Segundo. — Es inexacta la afirmación que hace de que en marzo de 1937 «EN MUCHAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, TODAS LAS ORGANIZACIONES DE LA JUVENTUD: JUVENTUD SOCIALISTA UNIFICADA, ORGANIZACION ANARQUISTA Y REPUBLICANA SE FUSIONAN Y CREAN UNA ORGANIZACION UNICA DE LA JUVENTUD», por cuanto la Juventud anarquista, no ha entrado jamás en semejante fusión.

Tercero. — Que creemos impropio encadenar el proceso de unificación de las fuerzas antifascistas españolas en la guerra con la política del Frente Popular, que hace años, como es sabido, fué propagada por el mismo Dimitrov, desde la Internacional de Moscú. Cuando se afirma que «TODA LA MARCHA DE LA LUCHA DEL PUEBLO ESPAÑOL HA CONFIRMADO DE MANERA IRREFUTABLE LA JUSTEZA DE LA POLITICA DEL FRENTE POPULAR», preciso es hacer la aclaración correspondiente, a fin de que la opinión internacional no confunda lo que se ha hecho y se hace en España con la política «frente-popularista» que propugnan determinados partidos con fines políticos y de cura a la toma del Poder.

Finalmente, cuando afirma que «EL PARTIDO COMUNISTA, MUCHO TIEMPO ANTES DE LA REBELION SE PUSO EN GUARDIA CONTRA LA OFENSIVA QUE SE PREPARABA, SEÑALANDO LA ACTIVIDAD DE ZAPA DE LOS FASCISTAS DIRIGIDA CONTRA EL PUEBLO ESPAÑOL, DESGARRANDO LOS HILOS QUE UNIAN A LOS CONSPIRADORES DEL INTERIOR DEL PAIS CON SUS INSTIGADORES ALEMANES E ITALIANOS, INSISTIENDO SOBRE LA NECESIDAD DE DESTRUIR A LOS GENERALES REACCIONARIOS, DE ARMAR AL PUEBLO Y DE TOMAR OTRAS MEDIDAS EPICÓICAS PARA LA DEFENSA DE LA REPUBLICA», pretende demostrar que el P. C. —participante del Frente Popular que estaba en el Gobierno— estaba en la POSICION JUSTA de lo que podríamos hablar mucho, olvidando que el movimiento libertario fué el que, estando preparado, dió la batalla a la vanguardia del pueblo en julio de 1938.

Estas aclaraciones, y otras que podríamos hacer, las creemos obligadas para evitar confusiones. Porque sabemos perfectamente cómo se especula fuera de España con el supuesto monopolio de la línea justa de un partido que apenas contaba en el mapa político español antes de julio...



NESTOR MAJNO SE HAN CUMPLIDO TRES AÑOS DE LA MUERTE DEL GUERRILLERO ANARQUISTA

El 25 de julio de 1935 murió en París el compañero Nestor Májno, cuya participación en la Revolución rusa es bien conocida. Su vida entera estuvo entregada a la lucha por la liberación del pueblo. Fué un gran guerrillero al servicio de la libertad. Todo el mundo que quisiera la persiguió han querido desfigurar su personalidad no ha podido ni podrá nunca borrar de la Historia el estuero gigantesco que con sus hombres realizó en defensa de la Revolución. Májno ha sido siempre el abanderado de las masas oprimidas, y frente a la contrarrevolución de los generales blancos, frente a las tropas invasoras de Alemania, frente al poder absolutista de la dictadura de un partido, se alzó hecho a muerte, guiando a quienes lo seguían hacia la verdadera redención, a través de la libertad.



ORGANIZACION DE LA SUBLEVACION DE LOS CAMPESINOS

En el mes de julio de 1938. Estaba en Ucrania. En las vastas estepas, en las aldeas alegres, entre la misma población campesina que, antes de llegar la Ruda Central con fuertes y poderosos defensores—los ejércitos alemanes y austro-húngaros— y antes de que éstos instauraran el reino del chehman, Pablo Skoropadsky, tan audaz y firmemente declararon su triunfo sobre las injusticias del viejo régimen zarista. Y ahora... Ahí los encontré escorvados, torturados, extenuados y oprimidos en sus ideas libres y en sus audaces y virgines ansias; los encontré mudos, sin esperanzas. Además, no los encontré a todos ya. Muchos de los campesinos habían sido fusilados y otros estaban en los presidios, donde también, a menudo perecieron sin dejar ninguna huella. Los otros se habían quedado en sus barracas, robados por los ejércitos, y ellos mismos, muchas veces eran apaleados. Entre los campesinos vivos no veía ya tanto entusiasmo, tanta unión, tanta fe en sus ansias por la independencia social del trabajo. Y parecía que toda la organización de los grupos de campesinos para la sublevación, que con mis últimos amigos Luty, Marchenko y Karetnik, empecé y por mediación de la cual soñábamos levantar a los campesinos contra las bandadas del chehman, se desahució en polvo. Parecía que todo el movimiento se arrastraba al desmoronamiento por las bandadas del chehman, como tampoco rendirnos sin antes haber de sostener una lucha intensa, propuse a mis amigos que nos sacrificáramos totalmente a la obra por nosotros emprendida, seguros de que en el porvenir recogeríamos los frutos. Mis amigos estuvieron de acuerdo conmigo y en seguida abandonamos Gull-Pole y salimos para la región. En nuestra obra preparatoria para la sublevación en la región, encontramos bastantes obstáculos. Pero con nuestra testardura de campesinos, principalmente, sabíamos saltar todos aquellos obstáculos. Decidimos que en Gull-Pole, antes de hablar con los campesinos armados, que vivían tranquilamente en sus casas, había que hacer una exploración en el centro y destruir, si era posible, el Estado Mayor del ejército austraco, puesto que, según nuestras noticias, había abandonado Gull-Pole y, además, el mismo Estado Mayor había huido a muchos campesinos. Por estas razones, no queríamos dejarlos partir tranquilamente. Para lograr aquello, me puse un vestido de mujer y, junto con mi amigo Luty, me dirigí hacia el centro de la población. Allí, entre el ejército, nos dimos cuenta de que el Estado Mayor de Gull-Pole, estaba en la plaza de la Iglesia, en casa de Gushluj. Al acercarnos a este edificio, no notábamos que hubiera nadie en sus habitaciones, y por esto nos dirigimos al teatro para saber si había alguien del cuerpo del Estado Mayor por allí. Pero en el teatro tampoco encontramos a nadie. Entonces nos dirigimos de nuevo al edificio donde estaba el Estado Mayor. A la entrada, en la puerta, había un centinela. Las ventanas de las habitaciones estaban abiertas, y por dos del comedor, que daban a la plaza, y por las que era muy fácil tirar la bomba que llevá-

destacamento de la guardia de héltman del distrito, el cual, bajo el mando del teniente Murkowski, vigilaba la región. Nosotros, por nuestra parte, dijimos que se nos llamaba el destacamento de castigo, el cual, por orden del héltman, había sido enviado de Kiev para restaurar la tranquilidad en Aleksandrovka, la región en cuestión. Para probar lo dicho, yo llevaba el uniforme militar con caracteres de capitán. Se ve que el comandante del destacamento desarmado dió fe a nuestras palabras, pues me explicó dónde y en qué aldeas estaban los ejércitos alemanes y los destacamentos de castigo del héltman. Por último, manifesté al comandante y a sus subordinados que yo era el revolucionario Májno.

—No tengas miedo—añadió— no tengo intención de fusilarte, puesto que no es habido defraudado a tí. La manifestación de que era Májno, se ve en el collar a todos los hombres de aquel destacamento, pues todos se acercaron a mí con el reconocimiento. «Májno», me decían a mi cara; mi firma está cerca; allí recibirá usted dinero: todo cuanto quiera. Al oír esto ordené fusilarlos a todos como hombres vivos: eran caeceros, en otras circunstancias, de escuderos, y ahora, cuando se refan en nuestras manos, querían comprar nuestro honor. La orden fué cumplida. El destacamento fué fusilado. Después de esto dejé los carros en las granjas, montados en sus y marchamos hacia Gull-Pole.

CAMPESINOS:

HOY Y SIEMPRE DEFENDE VUESTRAS COLECTIVIDADES, GARANTIA DE VUESTRA LIBERACION

PORTUGAL y la Revolución española

Los anarquistas en su puesto

A pesar de la cruel represión, los milicianos portugueses que consiguen burlarse de la persecución, cuyo objeto es mantener los cuadros de la organización confederal y específica, se dedican a la propaganda clandestina contra la dictadura. Este trabajo fué intensificado después de la Revolución española, habiéndose producido varias manifestaciones revolucionarias entre las cuales destacamos la sublevación de la marina de guerra en agosto de 1937 y los atentados contra los ministerios, de los que resultó casi destruido el ministerio de la Guerra. Mencionamos, además, la destrucción de la fábrica de municiones de Barabrena, los atentados contra el Radio Club de Portugal, inutilizado por varias semanas, y contra la Embajada Nacional, que no funcionó durante algunos días. Por último, habiéndose del atentado contra el propio Salazar, que en cierta ocasión y sólo por casualidad, se salvó de una muerte que parecía segura. Nadie dirá que los trabajadores portugueses han quedado inactivos ante la tiranía del fátisko Salazar contra nuestros hermanos españoles. Los revolucionarios portugueses, con todos sus actos de protesta, manifestaciones, y burlescos de protesta, mencionados, y breves pruebas de un entusiasmo dinámico por la causa española. Podemos decir que los trabajadores portugueses, perseguidos, como las fieras, y a pesar del reducido número de individuos que actúan, proporcionalmente, con los únicos del mundo que han dado vidas para evitar que la criminal ayuda de Salazar a los genera-

Los rebeldes españoles fuera tan efectiva como el dictador lo deseaba. Esa actitud de rebeldía constante, contra los desajustes de la dictadura, y la simpática demostrada, para con sus hermanos, españoles por el pueblo portugués, parece que empiezan a dar sus frutos y no será extraño que en Portugal se produzca un cambio político que sería favorable para la Revolución española. (Información de la P.A.P.E.)

El espíritu heroico de la milicianía libertaria no muere nunca. Ni los más feroces atropellos, ni los más brutales represiones detienen la mano justiciera de los anarquistas revolucionarios. Confiéndonos la actitud de los que desafían todos los furios de la tiranía de Oliveira Salazar, para cumplir con su deber de revolucionarios, con la que mantenemos —transcurridos dos años de nuestra lucha— los más sólidos y organizados sindicatos-políticos de peiza en que rigen las libertades democráticas. Miéndonos el esfuerzo de los compañeros que pagan con la vida y con la cárcel cualquier gesto de simpatía con la causa del pueblo español, y el contraste es tan patente, tan nítido, que huelgan todas las consideraciones... Hombres y organizaciones educadas en la lucha por la Revolución, mantienen bien alta su bandera de peiza, en medio de todas las tentativas de la reacción. Mientras tanto, los que pueden, los que tienen fuerzas estodopoderosas y engranajes gigantescos organizados, se ven rindiendo culto a la pacifidad, rote decir a la derrota. ¿Ustas cuándo?

“MUJERES LIBRES”

Lleva a las trincheras el calor de su voz fraternal

“MUJERES LIBRES”, aquella Agrupación en sus comienzos nacida en entusiastas pero escasas muchachas, es hoy Federación potente con millares de animosas mujeres, cuya actuación apunta a las necesidades vitales de la lucha.

En diversas ocasiones “TIERRA Y LIBERTAD” ha destacado sus actividades en órdenes variados, y hoy se complace en exponer el aporte moral que las mujeres libertarias realizan en favor de nuestros esforzados combatientes.

El soldado no sólo posee necesidades materiales, sino también aquellas que conmueven las cuerdas más delicadas del espíritu. Con intuición incomparable, agudizada por la doble condición de mujer y luchadora, las compañeras de “MUJERES LIBRES” las han captado plenamente y no vacilaron ni demoraron en llevar al frente el obsequio preciado de su presencia, brindando la ofrenda de una voz fraternal y cariñosa.

La primera visita realizada por “MUJERES LIBRES” fué a los combatientes de la 26 División, conjuntando delegaciones con S.I.A., la humanitaria institución.

Por segunda vez, en la gran fecha proletaria; el primero de mayo, S.I.A. y “MUJERES LIBRES” conmemoraron con los trabajadores trocados en briosos soldados la tragedia que etuvo en las horcas de Chicago a cinco anarquistas.

Análogas visitas hicieron a las fábricas de material de guerra, así como varias más a los combatientes de distintas divisiones y a los componentes de las Brigadas Internacionales.

La elevada moral de nuestros soldados, prontos a coadyuvar en toda noble empresa, puso en manos de las compañeras considerables sumas de dinero obtenidas mediante colectas y suscripciones espontáneas.

AYUDA MATERIAL DE “MUJERES LIBRES”. La organización femenina sostiene una «Sección de Solidaridad» que atiende, en la medida de sus posibilidades, las necesidades manifestadas por los soldados.

Así, frecuentemente, se suceden los envíos de galletas, jabón, dentífrico y diversos artículos de higiene personal. Naturalmente, los sobres, papel y plumas se mandan con especial profusión.

Como detalle digno de mención, destacamos el pedido y consiguiente satisfacción de material escolar para las escuelas del frente. Acreditados por ansias de cultura, los soldados reclaman útiles para bien dotar sus «aulas» escolares.

VISITA EN EL 19 DE JULIO. Durante la gran fecha fué particularmente simpática la confraternización entre las representaciones femeninas de retaguardia y los hombres del frente.

Al recuerdo de aquellas formadas memorables vividas por unas y otros, dió a la visita cálidos tonos de emoción, matizados con alegres risas y ágiles charlas transcurridas en la más franca sinceridad.

Por cierto que fué un cortejo numeroso—sesenta delegadas sólo de las fábricas de industrias de guerra—, reduciendo así en máximo agrado para nuestros luchadores, que con “MUJERES LIBRES”, con las trabajadoras de España, reciben la prueba de mayor afecto que puede brindarse la retaguardia.

CIFRAS ELOCENTES

La situación en la Italia fascista

Italia lleva gastados en la guerra de España más de 5.000 millones de liras. Su presupuesto tiene un déficit de 17.000 millones de liras y su reserva de oro es prácticamente nula. La renta total nacional se considera aproximadamente en 100.000 millones de liras, y los gastos en organización estatal en unos 50.000 millones, o sea el 50 por ciento cuando no hace mucho era el 33 por ciento. El comercio exterior ha disminuido de bastante, debido no sólo a su política exterior, sino a la expansión alemana en la Europa central. El índice de la producción de algunos productos, es el siguiente: El aluminio, en agosto de 1937, tenía un 282 por ciento; en enero de 1938, baja a 573 por ciento. El cobre, con 242 por ciento en julio, baja a 160 por ciento en enero 1938. El índice general de producción metálica baja desde julio del 1937 a enero de 1938 en un 25 por ciento. Los índices de consumo muestran aún más este empobrecimiento general de la nación. La comparación de tales índices arroja, una baja del 28 por ciento. Por sí faltaba poco, así está la cosecha de este año que ha sido desastrosa. La producción de trigo ha bajado de 80 millones de quintales en 1937 a 69 millones aproximadamente para este año. Si, además, tenemos presente que las importaciones de trigo han sido restringidas últimamente en más de un 60 por ciento, resulta que se ha de comer mucho menos pan que de costumbre y con un 40 por ciento de harina de maíz.

LO QUE SE HA CALLADO EN EL SEGUNDO ANIVERSARIO

El tiempo es un factor importante que agudiza la falta de memoria de los desmemoriados. Pero creíamos nosotros que dos años, en los que no se ha dejado de luchar, no eran de tanta influencia en ese sentido. Confesamos que estábamos equivocados. Dos años pueden, en algunos casos, hacer perder por completo el recuerdo de hechos que se han visto. Aunque estos hechos se hayan producido en medio del humo de la pólvora y del fuego, de la sangre y del entusiasmo apasionado de un pueblo victorioso.

Se han dicho en el segundo aniversario muchas cosas. Pero al hablar de la acción popular, al recordar los acontecimientos, se ha pasado como sobre asuntos por encima de la realidad, que a algunos parece producir un poco de pena, porque la realidad ha puesto en aquellos días gloriosos más letras ante la vista de todos: C.N.T.-F.A.I.

No importa. Quien fué actor de la epopeya, sabe lo que pasó entonces. Recuerda que la acción se produjo, probando la impotencia, la ineficacia de instituciones y métodos dados, obligando a intervenir en la calle a lo más audaz de las fuerzas revolucionarias para evitar el triunfo de la reacción. Quien fué actor, sabe que a la C.N.T. y a la P.A.I. le corresponden los honores máximos de aquellos días decisivos. Y quien fué actor, quien vivió aquellos, ha sido, precisamente, el que se pretende contagiar con la amnesia de los olvidadizos por sectarismo político: el pueblo.

Ni dos años ni dos siglos borrarán la verdad histórica. Porque esta verdad se ha escrito con sangre del pueblo. Con sangre nuestra...

‘Tiempos Nuevos’ es tu Revista

L. A. F. A. I.

ESTA EN SU PUESTO DE LUCHA, POR LA VICTORIA, POR LA REVOLUCION